

## **Nacido Con Un Propósito**

Por  
Vic Coleman

### **Introducción**

Recientemente en mi vida, he estado luchando con una pregunta que ha sido planteada por la humanidad desde Adán: "Señor, ¿por qué estoy aquí? ¿Cuál es mi propósito?". He llegado oficialmente a la mediana edad. He visto a niños nacer y crecer para convertirse en adultos jóvenes. He visto el fallecimiento de "personas mayores" que pensé que estarían aquí para siempre. Así que, dado el sentido de mi mortalidad y de la brevedad de mi vida, me he centrado en mi propósito en este mundo.

Dios tiene un propósito para cada uno de nosotros. Hay un cierto tiempo y lugar en el que Su propósito para nosotros se cumplirá. La historia de Ester es una historia de propósito cumplido. Dios la puso en una cierta posición, en un cierto momento para cumplir un propósito poderoso... salvar a la raza judía del genocidio. Repasar la forma en que Dios obró en su vida puede darnos orientación en cuanto a cómo Él está obrando en nuestras vidas y nos proporcionará una visión más clara de Su propósito para nosotros.

### **Fondo**

Esta historia comienza durante el reinado del rey Jerjes, que gobernó el reino de Babilonia del 486 al 465 a.C. Para poner esto en perspectiva histórica, el padre de Jerjes se llamaba Darío, y su abuelo era Nabucodonosor. Dios había permitido que el pueblo judío fuera conquistado por Nabucodonosor y exiliado a Babilonia durante 70 años (¿Recuerdas a Daniel, Sadrac, Mesac y Abendnego? Vivieron durante el reinado de Nabucodonosor.)

La esposa del rey Asuero, Vasti, lo había avergonzado frente a todos sus gobernadores y lo había enfurecido mucho. Entonces, comenzó la búsqueda de otra reina.

### **Pasajes de las Escrituras para esta lección**

Ester 2  
Ester 3  
Ester 4  
Ester 5 - 6  
Ester 7 - 8

#### **Ester 2 "Preparando el escenario"**

En Ester 2, vemos que la búsqueda de una nueva reina por parte de Jerjes involucró a sus comisionados, en todas las provincias de su reino, trayendo de vuelta a las "hermosas muchachas al harén".

Ahora bien, el reino de Jerjes era extenso. Indudablemente, hubo docenas, si no cientos, de niñas traídas de vuelta al harén. Así que la posibilidad de que Ester se convirtiera en reina era remota. Tenía mucha competencia. Solo la que complaciera al rey se convertiría en su reina. Además, ella no tiene opción de formar parte del harén; A las mujeres jóvenes no se les pidió que fueran, sino que se les ordenó que fueran. Y aquí es donde empezamos a ver la mano de Dios. Él puede hacer que lo improbable (o imposible) suceda.

*¿Alguna vez Dios ha hecho algo por ti que parecía imposible? ¿Qué crees que pasó? ¿Cómo reaccionaste? ¿Cambió tu visión de Dios? Si es así, ¿cómo?*

*¿Alguna vez Dios ha permitido que suceda algo en tu vida que pensabas que era malo o que no era lo que querías, pero luego te alegraste de que las cosas salieran de la manera en que lo hicieron?*

**Punto clave:** La mayoría de las veces Dios no nos da *todos los* detalles de Sus planes en nuestras vidas. Por eso es importante que aprendamos a confiar en Él.

La Biblia dice en el versículo 9: "La muchacha le agradó (al rey Asuero), y se ganó su favor. Inmediatamente le proporcionó sus tratamientos de belleza y comida especial".

Esther ganó a pesar de la competencia. No solo lo complació, sino que "se ganó su favor". Ganar el favor de alguien no solo significa que le gustas, sino que puedes darte el "beneficio de la duda", darte una consideración especial, mostrarte favoritismo, estar de tu lado. Este favoritismo que Dios le proporcionó es muy importante y jugó un papel importante en el cumplimiento de Su propósito para su vida. Se repite en el versículo 9 y en el 17. Dios había "preparado el escenario".

Otro paso importante para "preparar el escenario" fue cuando Mardoqueo, el primo de Ester, escuchó un complot para matar al rey (Ester 2:19-23). Él informó a Ester, que ya era reina, y ella se lo contó al rey. Investigó la afirmación, descubrió que era cierta y ejecutó a los dos conspiradores. El versículo clave es el versículo 23. Este suceso fue "registrado en los anales"; Se convirtió en parte del registro oficial del reinado del rey. Esta documentación de la buena obra de Mardoqueo también jugó un papel clave en el cumplimiento del propósito de Ester.

Otro paso clave fue la obediencia de Ester al deseo de Mardoqueo de mantener oculta su verdadera raza. Eventualmente revelaría que era judía, pero el *momento* de esta revelación jugaría un papel clave en el cumplimiento de su propósito.

**Punto clave:** El tiempo es fundamental para que Dios cumpla su propósito en nuestras vidas.

**Punto clave:** Al cumplir Su propósito para nuestras vidas, Dios obra en muchas áreas, algunas que vemos y otras que no vemos. Él trabaja con diferentes tipos de personas, tanto las impías como las personas piadosas.

*Si Dios puede obrar tanto en las personas impías como en las piadosas, ¿qué dice esto acerca de Su reino o área de influencia?*

#### Ester 3 La Mente No Regenerada

El capítulo 3 comienza con la introducción de Amán. No se nos dice por qué fue promovido u honrado por el rey, pero su elevada posición quedó clara. Además, la negativa de Mardoqueo a inclinarse ante él se hizo igualmente clara, así como la ira de Amán con Mardoqueo.

Los versículos 5 y 6 hablan de cómo Amán no solo quería matar a Mardoqueo, sino a *todos los* judíos de todo el reino. Esto realmente muestra lo "bajo" que pueden llegar algunas personas, es decir, lo corrupto que puede llegar a ser su pensamiento. Amán esencialmente estaba diciendo: "Porque tú, Mardoqueo, no te inclinarás ante mí, mataré a todos los judíos que pueda".

En los versículos 8-11, Amán convence al rey para que escriba y firme un decreto que le da permiso a Amán para llevar a cabo su plan. Según las costumbres persas, una vez que un rey emitía un decreto, no podía ser revocado. Sin embargo, se dio cuenta de que Amán no le contó al rey toda la historia. No le dijo al rey específicamente qué ley se había violado o quién era el autor del "crimen", ni su verdadero motivo. Amán solo dijo la mitad de la verdad para convencer al rey de que le diera permiso para llevar a cabo su mala acción.

Ahora bien, Amán odiaba tanto a Mardoqueo que estaba dispuesto a "poner su dinero donde estaba su boca" y dio 10.000 talentos de plata para llevar a cabo la matanza de todos los judíos. Ahora un talento pesa alrededor de 75 libras. Entonces, Amán estaba dispuesto a donar 750.000 libras de plata para matar a todos los judíos por causa de Mardoqueo. A los precios de hoy, eso es alrededor de \$ 60,000,000. Una vez más, podemos ver cuán corrupto era su pensamiento.

**Punto clave:** No te sorprendas por lo que una mente no salvada y no regenerada puede concebir.

*¿Puede dar un ejemplo de cómo este pensamiento "no regenerado" ha influido en nuestra sociedad? ¿Personas individuales? ¿La iglesia?*

#### Propósito de Ester 4 Revelado

El capítulo 4 es realmente el punto de inflexión de la historia. Mardoqueo envía un eunuco a Ester para explicarle todo lo que estaba a punto de suceder. Él le ruega que vaya ante el rey y le ruegue por la vida de los judíos. Hacer esto significaría que podría enfrentarse a la muerte. A nadie se le permitía acercarse al rey sin ser convocado por él primero. Cuando le cuenta a Mardoqueo su dilema, Mardoqueo responde diciendo que la liberación de los judíos llegará, pero que ella y su familia perecerán de todos modos si permanece en silencio. Pero el versículo 14 es clave; Mardoqueo también dice lo siguiente:

"... ¿Y quién sabe si no has llegado a un puesto real para un momento como este? (NVI)

Este era su propósito. Dios la había colocado en esta posición en este momento para este propósito específico. A veces, el propósito que Dios tiene para nosotros implica un riesgo. En el caso de Esther, ella arriesgó su vida. Pero si Dios te llamó a un propósito, Él proveerá todo lo que necesitas para cumplirlo. La clave es confiar en Él. **Confiar en Dios no es una emoción, es una decisión... una decisión basada en el carácter de Dios, no en las circunstancias.**

Ester tomó la decisión de confiar en Dios y acercarse al rey. Fíjate en cómo instruyó a Mardoqueo para que todos los judíos de Susa ayunaran durante tres días. Rutinariamente, cuando había una crisis, el pueblo de Dios ayunaba, oraba y buscaba su guía. Eso es exactamente lo que hizo Esther.

**Punto clave:** En medio de una decisión importante, busque a Dios primero. Considera un ayuno con el propósito de escuchar al Señor.

**Punto clave:** Cuando hayas escuchado al Señor, déjale las consecuencias a Él.

#### Propósito en Acción Ester 5 - 7

La oración y el ayuno de Ester dieron como resultado un plan, una forma particular de salvar a su pueblo. En lugar de acercarse al rey e inmediatamente suplicar misericordia para su pueblo, confió en el favor que tenía con él (Ester 2:9, 17) y lo invitó a él y a Hamón a un banquete. Esto se hizo dos veces antes de que ella informara a Jerjes del verdadero problema.

Otro elemento clave que se puso en acción fue el honor de Mardoqueo. En el capítulo 6, "dio la casualidad" de que el rey no pudo dormir la noche anterior

al banquete e hizo que se le leyieran los anales, es decir, el registro histórico oficial de su reinado. Y "dio la casualidad de que se leyó la sección que hablaba de cómo Mardoqueo reveló un complot contra la vida del rey y nunca fue recompensado. Y "dio la casualidad" de que Hamon terminó sugiriendo al rey "qué se debe hacer por el hombre al que el rey se complace en honrar". Hamon pensó erróneamente que el rey quería honrarlo. De hecho, Hamón había ido a ver al rey para obtener permiso para colgar a Mardoqueo. Y dio la casualidad de que Hamon fue colgado en la horca que había construido para Modecai. Además, "dio la casualidad" de que los diez hijos de Hamon fueron asesinados. Así terminó el hombre que quería matar a todos los judíos.

*¿Puedes pensar en momentos de tu vida en los que varias circunstancias "simplemente sucedieron" para funcionar a tu favor, en la secuencia correcta, en el momento correcto, involucrando a las personas correctas?*

**Punto clave:** No hay verdaderos "accidentes" en la vida; todas las cosas están bajo el poder soberano de Dios.

#### Terminando

A su debido tiempo, Ester reveló su verdadera herencia y el complot contra su pueblo. Hamón fue colgado en la horca que había hecho para Mardoqueo, y el rey emitió otro decreto que salvó a los judíos de sus enemigos.

#### Resumen

Esther, como todos nosotros, fue hecha con un propósito en mente. Todos los acontecimientos de su vida fueron dirigidos por Dios para cumplir Su propósito. El hecho de que fue criada por Mardoqueo, Jerjes se enojó con Vasti y comenzó a buscar otra reina, Ester ganó el favor de Jerjes, ella mantuvo su raza en secreto hasta el momento adecuado, la forma en que finalmente salvó a su pueblo, fueron ordenadas y dirigidas por Dios. A pesar de que el nombre de Dios nunca se menciona en el libro, podemos ver cómo Él dirigió las vidas y los eventos de todas las personas clave de esta historia.

Y así es como Él obra en nuestras vidas. A medida que nos sometemos a Él y nos dedicamos a conocerlo mejor, comenzaremos a ver Su propósito para nuestras vidas con mayor claridad. No hay accidentes con Dios. No eres un accidente. Eres un precioso hijo del creador del universo. Si aún no eres Su hijo, ¿qué estás esperando? Hay un gran propósito para tu vida por delante.